
GALERIE BERND KUGLER 

 

 
 

 

FLOWERS 

ROSS BLECKNER, MIRIAM CAHN, ERWIN GROSS, TOBIAS 

HANTMANN, ANNA KOLODZIEJSKA 
 

10.11.2018 – 21.12.2018 

 
 

Please scroll down for english version 
 
Blut, Blumen, Feuer, Juwelen - der französische Dichter Arthur Rimbaud (1854 – 1891) verwandelte in seinen 
„Jenseitswanderungen“ Gedichte in Illuminationen und Farbbilder, wie sie in der französischen Literatur bis 
dato noch nie vorgekommen sind. Es sind Fieberphantasien (Délires), entstanden aus einem „paradis de 
tristesse“, das auch von einer gelben und eine blaue Blume erzählt: 
 
Das Spiel dieses finsteren Wasseraugs, kann ich nicht haschen. 
-Oh regungsloser Kahn! Oh! Arme zu kurz! – beide, 
Die gelbe Blume nicht, die Schuld ist, daß ich leide, 
und nicht die blaue, Freundin, im Wasser, grau wie Aschen. 
(…ni l’une, ni l’autre fleur: ni la jaune qui m’importune, 
là; ni la bleue, amie, a l’eau couleur de cendre.) 
 
Im Wechsel von Tag und Nacht leuchten in Rimbaud’s Gedichten oft fragmentarisch Blumen, die ein Feuerwerk 
von Farben sprühen und wie im vorhergehenden Gedicht noch Platz für ein Grau lassen („wie Aschen“). Blüte 
und Vergänglichkeit machen Blumen zu einer Metapher für die Zeit des Lebens, Endlichkeit wird in 
Blumenwiesen aber immer wiederholt („Nous savons donner notre vie tout entière tous les jours“). 
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Blood, flowers, fire, jewels – in his ‘transgressions’ the French poet Arthur Rimbaud (1854 – 1891) transformed 
poems into illuminations and colored pictures in a way that was previously unprecedented in French literature. 
They are feverish dreams (délires), emerging from a ‘paradis de tristesse’ that also tells of a yellow and a blue 
flower: 
 
Can’t reach it, this eye of dark waters’ thing to play.  
-Oh idle barge! Oh! Too short, the arm! 
Not the yellow flower, causing me harm, 
nor the blue one, friend, in water dull and gray. 
(…ni l’une, ni l’autre fleur: ni la jaune qui m’importune, 
là; ni la bleue, amie, a l’eau coleur de cendre.) 
 
In the rhythm of day and night Rimbaud’s poetry often features fragments of gleaming flowers, sparking a 
firework of colors, while still leaving some room for a shade of gray – ‘dull’ as cinders, as described in the poem 
above. Bloom and evanescence make flowers a metaphor for the course of life, but finitude infinitely recurs in 
fields of flowers (‘Nous savons donner notre vie tout entire tous les jours’).  
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